

II— 722 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen des Nationalrates

## XIV. Gesetzgebungsperiode

Nr. 4491

1976-05-18

A N F R A G E

der Abgeordneten Dr. FIEDLER, *Dr. Bauer*  
und Genossen

an den Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten  
betreffend Verurteilung eines österreichischen Staatsbürgers  
in Kuba zu 13 Jahren Gefängnis

Am 30. April 1976 wurde in der Zeitung "Die Presse" unter dem Titel "Österreicher in Kuba zu dreizehn Jahren verurteilt" die Verurteilung des österreichischen Technikers Gunther Zalar bekannt gegeben.

Die unterzeichneten Abgeordneten richten daher an den Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten folgende

A n f r a g e :

- 1) Ist Ihnen der von der Zeitung "Die Presse" am 30. April 1976 unter dem Titel "Österreicher in Kuba zu 13 Jahren verurteilt" veröffentlichte Fall bekannt?
- 2) Welche Anstrengungen haben Sie unternommen, um dem österreichischen Techniker Gunther Zalar im Prozeß bei der Verteidigung beizustehen?
- 2) Was haben Sie unternommen, um zu erreichen, daß der Verurteilte im Wege einer Ausweisung aus Kuba oder einer Begnadigung freikommt?
- 4) Welche Möglichkeiten sehen Sie, um österreichische Staatsbürger im Ausland vor politischer Wildkür zu schützen?